

SUSCRICION
 En la capital. 4'50 plus trimestre
 En el extranjero. 7'50 id. trimestre
 En la capital. 1'50 id. semestre
 En el extranjero. 3'00 id. semestre
 En la capital. 1'00 id. trimestre
 En el extranjero. 1'50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pla. línea.—En la segunda, 75 cents.—En la tercera, 50 cents.—En la cuarta, 25 cents. y a los suscritores 12. Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 cents. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos, desde 1'50 á 4 pesetas la línea, á juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y rec. 601. A. Lorette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona miércoles 6 de marzo de 1901

NUMEROS SUELTOS
25 cents.

N.º 7.301

FÉ DE VIDA

Creían los mentecatos de aluvión que aquí cortan como suele decirse el bacalao, que el conde de Serra había muerto políticamente hablando, y que en la provincia de Gerona era un mito el partido romerista, y fundados en este efecto de óptica, se preparaban algunos para crear un aparente organismo, que de acuerdo con los santones del caciquismo, cubriera la supuesta fosa para de esta manera unir al contubernio existente un engranaje más con que acabar con los restos de iniciativas que quedar pudieran.

Según las noticias que á nosotros llegan, la estupefacción por lo que ocurre, los ha anonadado y viendo por tierra el cántaro de sus ilusiones, procuran disimular el asombro cantando peneiras de despecho y aguzando inútilmente el pobre ingenio con que los dotó la naturaleza.

Podían presumir los Torcuatos de la situación, que hombres del valer y prestigio del conde á quien tanto debe en estas columnas, no es fácil sucumban por más mordiscos que le den las sahandijas de la envidia y podían imaginar también que el retraimiento más aparente que real adoptado por nuestro queridísimo amigo, respondía al deseo de ser útil al país evitándole disgustos y al no menos plausible de ahorrar á sus numerosos amigos esos disgustos que lleva siempre la política campanarera y más cuando ella se funda en el abuso, la arbitrariedad y la impunidad más increíble.

No ha muerto pues y como él no

murió jamás el partido de don Francisco Romero Robledo, cuya representación ostenta LA LUCHA desde quince años hace, ni ésta ha sucumbido á los golpes de esos adversarios de pasta floja no obstante de haber empleado también en contra nuestra todos los medios innobles de que solo saben echar mano cuantos no ven más allá de sus narices ni les hizo Dios la caridad de darles un átomo de buenos sentimientos, de manera que á estos prohombres, verdaderos polichinelas de la provincia, se les puede decir aquello de Los muertos que vos matáis

Gozan de buena salud y de muy buena la gozamos y aún la gozaremos mejor si mejor cabe, porque como hay Providencia, destinados estamos á ver barrida del campo político esa escoria contra la que protesta el país en masa, sin distinción de clases ni de partidos.

Creían los infelices poder sacar sus candidatos para diputados provinciales con solo la comida, el vino y el puro cincocantimero á cada quisque de los que formaran las mesas *pro fórmula*, y se encuentran con la novedad de que republicanos é independientes se preparan á disputarles la victoria y lo que es peor todavía, tropiezan con la asombrosa resurrección del partido romerista el cual, llevando al frente á su jefe único é indiscutible señor conde de Serra, se propone también disputar esa victoria con valentía y al amparo de la ley que siempre vulneraron los caciquillos, que siempre pisotearon para cometer al amparo de socorros oficiales, todo género de ignominias.

Y aquí estamos de nuevo, no ignorando la clase de armas que empleará el enemigo contra nosotros, aunque

ahora no tiene el Gobierno aquí á un individuo de la talla y tupé de Soldevilla, pero resueltos á la pelea con la nobleza por escudo y la ley por égida, seguros del triunfo si hay mediano respeto á la ley. ¿Qué importa la derrota por el abuso? Será una prueba más de lo que es y significan los caciques, de lo que valen y pueden y un motivo más para que el país crezca en hartura, que es precisamente lo que se trata de demostrar.

Animo no nos falta, decisión tenemos de sobras, la justicia nos asiste y si esa coalición híbrida que se formó para derrotar a nuestro jefe en la última contienda electoral subsiste, venga su exhibición y si algunos elementos se separan de ella por arrepentimiento ó haber sacado la peor parte, mayor será nuestra satisfacción, puesto que de un modo ó de otro el país sacará las consecuencias en beneficio propio y la política provincial entrará tarde ó temprano en el camino de su regeneración.

Demos, pues, fé de vida y con ello un mentís á los que nos creían difuntos.

Nuestra bandera es la del país por el país; en sus pliegues está escrito nuestro programa; honradez, lealtad, respeto á la ley y constante iniciativa para que nuestra provincia progrese y ensanche la esfera de su actividad en pro del desarrollo de su riqueza.

No se nos oculta, repetimos, lo que los caciques harán: ¿qué importa? El cumplimiento del deber constituye la base de toda satisfacción honrada y cuando los individuos como las colectividades están satisfechos ¿qué mayor felicidad puede apetecerse?

DE TODAS PARTES

La ciudad predilecta de Verdi era Milán, donde dirigió las primeras representaciones de su «Otello» en 1837 y de «Falstaff» en 1893, recibiendo en ambas ocasiones ovaciones como, por regla general, no se dispensan sino á los soberanos.

Entre los íntimos se contaba la siguiente anécdota del tiempo de la primera representación de «Otello».

Para esta solemnidad musical se habían dado cita en Milán casi todos los críticos musicales de valía, entre ellos también el de un importante periódico parisiense. Muchos de entre ellos pedían permiso para asistir á los ensayos, á fin de poder mandar noticias más estensas y concienzudas sobre la nueva ópera, pero tanto el compositor como el director del teatro desearon en absoluto esta pretensión. En vista de ello el representante del periódico francés pidió una entrevista con Verdi, á quien dijo:

«Es muy de sentir, caro maestro, que en estas circunstancias mi informe no pueda ser tal como yo quisiera.

—¿Cómo es eso? preguntó Verdi.

—Pues la noche misma de la primera representación he de telegrafiar á mi periódico; por consiguiente mi artículo habrá de ser forzosamente algo superficial y la impresión que recibirán los lectores á la mañana siguiente, se resentirá quizás de algo....

—Lo siento,—le interrumpió cortesmente, pero con aire de dignidad algo altanera,—pero yo no trabajo para la mañana siguiente!

REVISTA DE MADRID

La crisis en la corte.—Empleomanía.—Juego cruel.—Muertos ilustres.—Uno popular.—De profesión, héroe.—Incumplimiento y alarma.—Tres mil duros de indemnización.

En ninguna provincia impresiona tanto el planteamiento y solución de una crisis como en Madrid.

Despierta en provincias gran expectación simplemente por las ideas políticas, por el mayor ó menor cumplimiento que el gobierno dimisionario pudo dar á su

promesas ó por el programa que trae el entrante para su desenvolvimiento. En Madrid, donde el mismo padecimiento mental ha congregado á miles de individuos en este manicomio, cuyas celdas se llaman dependencias del Estado, y en las que quieren encerrarse todos los atacados de *empleomania*, la crisis presenta otro aspecto muy distinto, de caracteres verdaderamente alarmantes. La crisis política conviértase aquí en problema doméstico, truécase en crisis económica y monetaria para las numerosas familias de empleados que viven del presupuesto y que forman una gran parte de la población madrileña.

Por eso fué cruel el juego que estos días se permitió un compañero nuestro en la prensa.

Entraba este en una oficina del Estado simulando llevar noticias frescas, y en tono confidencial decía á uno procurando que lo oyeran todos:

—¿Ya sabrá usted que entran los liberales?

Los oficinistas, levantándose automáticamente de sus asientos y ahogándose en la frase en la garganta preguntaban con ansiedad.

¿Cómo? ¿Es posible?

Y caían pesadamente en sus sillones «como *corpo morlo calles*».

El diabólico periodista salió de allí para dirigirse á la calle de Sevilla ó á cualquier otro centro de aspirantes á la suculenta olla y exclamaba con fingido mal humor.

—Opino como ustedes. Para esto no se necesitaban consultas: ¡Se queda Azcárraga!

Alargando sus flacos cuellos, como implumes pajarillos que esperan la pitanza, aquel retablo de ánimas exclamaba á coro: —¡Azcárraga! ¡Nos ha matado!

Providencialmente salió bien nuestro amigo de su pesada broma, pero de haberse descubierto el engaño, lo hubiera pasado mal, por que esa broma era para tomada en serio.

En pocos días ha arrebatado la muerte á tres hombres muy conocidos en Madrid y muy apreciados por sus talentos: El erudito don Juan Facundo Riaño, primero, uno de esos seres que se abstraen por completo del mundo de las luchas y las mis-

rias, para dedicarse al estudio, y que como verdadero sabio era modestamente el estudiante que quiere aprender más, pensando en el «solo sé que no sé nada», sin decir nunca el enfático «todo lo sé». Después el escritor Ortiz de Pinedo, tan conocido por sus comedias populares, como por sus campañas políticas; y últimamente el periodista Mariano Araus.

Pero más conocido que estos obreros de la inteligencia, hasta el extremo de ser popular en la corte, era Trillo.

¿Quién era Trillo? Sencillemente el capataz del cuerpo de bomberos, y esto es bien poco. Pero Trillo no era para los madrileños el obrero inteligente que logra hacerse una posición social con el sudor de su frente. No hay madrileño que al pensar en él no se lo figure en la forma que le vió cien veces: corriendo por los tejados de las casas incendiadas como por un alfombrado salón, dando órdenes á sus obreros para que derribaran tabiques, derribaran techumbres ó treparan por medianerías, demostrando siempre su singular pericia y tan profundo conocimiento del esqueleto de las casas de Madrid, como lo tiene el médico del esqueleto humano.

Sus actos de heroísmo son innumerables: entre las abrasadoras llamas y el humo asfixiante penetraba por puertas y balcones con el estóico arrojo del invulnerable Aquiles.

Justo es que los madrileños que recuerdan los incendios del Ministerio de la Guerra, de los combustibles almacenados y casas del Rastro, de la Fábrica de harinas del pacífico y de innumerables otras donde la silueta de Trillo se veía entre resplandores siniestros, sientan la muerte de un hombre que podría poner en su cédula personal. Profesión, héroe.

La huelga de cocheros ha dejado incumplida una orden del alcalde y tiene en constante alarma á los transeúntes de *infantería* y aun á los mismos que alquilan un *simon*.

Mandó el conde de Santo Mauro que los aurigas se presentaran decentitos y uniformados, pero como la mayor parte de los que hoy guían son cocheros eventuales, su ropa nada tiene de uniforme ni de

estética, y con la que pueda cada cual, van por esas calles haciendo zig-zag continuo, sembrando el pánico en los que esperan un choque á cada momento y un atropello á cada segundo.

Con más de tres mil duros cuenta la Sociedad de resistencia, y más de otro tanto gastarán los patronos en daños y perjuicios si los madrileños reclaman como aconseja Blasco.

Aramis.

Madrid 3 de marzo de 1901.

El decálogo del podador

En Italia, donde con tanta predilección se cultiva el olivo, tienen los podadores su *Decálogo*, resumen de las principales y más generales leyes de la poda y limpia del olivo; conviene que nuestros labradores lo conozcan.

Dice así:

I. Pedar el olivo todos los años, pero no usando una poda intensa, siempre mala para el árbol.

II. El olivo solamente dá fruto en las ramas de dos años, cosa que importa mucho tener en cuenta. Quitar estas ramas es retardar dos años la fructificación.

III. La flor del olivo no dá fruto si no está expuesta á los rayos solares; por consiguiente, es preciso que la planta esté siempre bien aireada y soleada.

IV. Las ramas verticales difícilmente dan fruto; las horizontales y las que cuelgan son las más fértiles; córtense, pues, las que se dirijan hácia arriba, y protéjase el desarrollo de las que se inclinan hácia abajo.

V. Cuando la planta tiene muchas ramas fructíferas el fruto resulta pequeño y poco oleífero; conviene, por lo tanto, equilibrar la planta por medio de la poda, á fin de que las ramas fructíferas no escaseen ni estén en exceso.

VI. Evitar por medio de la poda la alternativa de las cosechas. Precisamente se obtiene este resultado respetando las ramas bianuales fructíferas, evitando al propio tiempo una producción extraordinaria que cansa al árbol, dejándolo improductivo por espacio de uno ó dos años.

VII. Arreglar la poda á las condiciones de la planta y del terreno, teniendo pre-

sente que, según sea la planta más ó menos vigorosa, y el terreno más ó menos fértil por naturaleza ó artificialmente, así la poda podrá ser más ó menos intensa.

VIII. Impedir que la planta crezca mucho. La experiencia enseña que cuanto mayor altura alcanza el olivo, más escaso ó irregular es el producto.

IX. Evítense en lo posible los troncos gruesos, que desequilibran y perjudican á la planta, siendo además el origen de enfermedades.

X. Limpiar constantemente las plantas de sus ramas secas ó maltratadas por los agentes atmosféricos, tapando las heridas con alquitrán ó con unguento de injertadores para evitar el contacto con el aire. Este unguento está compuesto de arcilla muy fina y boñiga de buay.

LOS NAUFRAGIOS EN 1900

De una estadística que acaba de publicarse en Londres, resulta que si los naufragios han sido, relativamente, pocos numerosos durante el transcurso del año 1900 en cambio los siniestros marítimos han causado un número de desgracias personales tan extraordinariamente elevado, que puede considerarse como anormal.

En nuestros días ocurren menos naufragios que en otros tiempos, por que muchos buques de vela han sido reemplazados por vapores, cuya navegación es más segura.

En cambio se ha calculado, que cuando naufraga un trasatlántico de moderna construcción, el número de vidas que corre inminente peligro es, por término medio, doce veces mayor que en tiempos pasados.

Así mismo se ha calculado que solo durante el año 1900, los buques perdidos sus respectivos cargamentos, representaban un valor aproximado de tres millones de libras esterlinas.

Hace diez años todavía, la causa principal de los naufragios era el incendio: pero que desde que los armadores y las compañías de navegación se niegan á admitir á bordo de los buques correos materias que se inflaman fácilmente, el incendio ha caído, en relación, escaso número de víctimas.

Las principales causas de los accidentes

NOTICIAS

Para mejor cumplir las instrucciones de la Dirección general de Agricultura de 1.º de febrero del año actual, relacionadas con la campaña de primavera contra la langosta, y otras leyes y disposiciones enca-minadas al mismo fin, encarece el ingeniero agrónomo señor Rodríguez de Celis á los señores alcaldes de los pueblos de esta provincia, la necesidad de que indaguen con el mayor cuidado si en sus términos municipales se presenta el insecto y en carguen á los particulares la mayor y más constante vigilancia, sobre todo en los terrenos en donde se haya comprobado ó se sospeche la existencia de górmes del expresado insecto, á fin de que, sin pérdida de tiempo, comuniquen á la oficina del servicio agronómico de esta provincia todas las noticias que adquieran referentes á esta devastadora plaga.

Además, de acuerdo con los señores alcaldes de Figueras y Castelló de Ampurias, ha instalado en cada uno de estos pueblos un depósito de insecticidas para ser utilizados, cuando sea necesario, por las juntas municipales de los pueblos en cuyos términos se presente la plaga. Estos depósitos que estarán á cargo de un ayudante, perito agrícola, suministrará los efectos que las juntas municipales necesiten y que soliciten por conducto de su alcalde presidente al ingeniero agrónomo de esta provincia, previo abono de dos pesetas por cada caja de insecticidas.

Las cantidades que por este concepto se recauden servirán para contribuir á los gastos de la campaña de extinción.

Entre once y doce de anteañoche se declaró un incendio en la casa de bebidas que hay fuera de la puerta de San Pedro, á cuya extinción acudieron las bombas del Municipio y particulares.

Pudo dominarse, afortunadamente, con facilidad, siendo de escasa importancia los daños causados por el siniestro.

Ha tomado posesión del cargo de maestro del Hospicio provincial de esta ciudad, don Enrique Masia Porret, maestro de párvulos que hasta la fecha ha sido de Gandesa.

Para la próxima festividad de San José, se está preparando por los individuos de la sección lírico-dramática del «Centro Mora Garundense», una velada literario-musical, que tendrá lugar en el salón teatro de dicha sociedad.

En Puigcerdá ha fallecido el joven abogado y actual juez municipal, don Agapito Boris y Peix.

Ayer amaneció el día luciendo el sol sus luminicos resplandores, cubriéndose á primeras horas de la tarde el firmamento y reinando una temperatura algo más fría que los días anteriores.

Al cerrar esta edición sigue el cielo encapotado, con tendencia á lluvia.

Comunican de Cáceres que en el hospital de Hervás ingresaron 11 individuos que habían sido mordidos por un perro hidrófobo. Seis de ellos son niños.

Trasladamos la noticia al señor alcalde.

En la madrugada del miércoles, los cacos penetraron en una casa de la calle de Palamós de Palafrugell, siendo sorprendidos cuando iban á perpetrar el robo.

Al verse descubiertos, huyeron precipitadamente.

En Barcelona un sujeto vecino de uno de los pueblos de esta provincia cayó en el lazo de creer á unos timadores que por su buena cara tan solo le ofrecieron una pingüe ganancia: los timadores, oliendo que se las habían con un cándido codicioso, le suplicaron les guardase un paquete que le aseguraron contenía cinco mil duros, mientras ellos volvían de preparar el negocio propuesto, para el que le pidieron mil pesetas que les facilitó el forastero; éste, al verlos marchar, le faltó tiempo para irse á la estación con las referidas veinticinco mil pesetas, y al llegar allí, dominado por la impaciencia, abrió el paquete y se encontró con unos cuantos periódicos envueltos. El Juzgado entiende en el asunto.

El comisario de Guerra de esta plaza

hace saber que el día 8 del corriente, á las 10 de la mañana, se adquirían en la factoría de subsistencias y utensilios de esta plaza, los artículos siguientes:

Harina, cebada, paja y leña para la primera de dichas factorías; y petróleo, carbón, paja, leña y jabón para la segunda.

—Ha sido nombrado maestro interino de Rudellots de la Selva, don Narciso Bohigas, y suplente de la escuela de niños de Castelló de Ampurias, por sustitución de la maestra doña Rosa Rost y Berta.

—Las autoridades de San Feliu de Guixols han impuesto el debido correctivo á unos jóvenes que se pegaron algunas bofetadas en la estación del ferro-carril, y promovieron nueva reyerta en una tienda de la calle de San Ramón.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de esta ciudad, sobre lesiones contra Emilio Coll y Rafael Marqués.

Abogados defensores, don José Paya y don Emilio Grahit; procuradores, don Gaudido Cassilas y don Daniel Boschmann, ponente, señor presidente.

—Con arreglo á las prescripciones del Reglamento orgánico de primera enseñanza de 6 de julio último, aprobado por Real decreto de igual fecha, han de proveerse en esta provincia las Escuelas y auxilia-rias vacantes que á continuación se expresan.

La escuela completa de niños de Sauz, dotada con 625 pesetas anuales y demás emolumentos legales.

La escuela completa mixta de Dás, con 625 pesetas de sueldo y emolumentos legales.

La escuela incompleta mixta de Viladons, con 500 pesetas y emolumentos legales.

La auxiliaria de la escuela elemental de niños de Brada, con 500 pesetas de sueldo anual. Esta vacante tiene además una gratificación de 100 pesetas al año.

La auxiliaria de la escuela elemental de niños de San Juan de las Abadesas, con 500 pesetas anuales.

—Los pueblos de la Baga, de la Cerdeña española, han sido este invierno muy atormentados por las zorras, que, sin duda acosadas por el hambre, iban al acecho de las aves de corral y de los conejos.

En vista de la destrucción cotidiana que de dichas aves estaban sufriendo, los conocidos vecinos de Dás, don Pedro Cuil (Mirosa,) y don Juan Planas, minero, tuvieron la buena idea de envenenar una cabeza de ganado, logrando por este procedimiento causar la muerte, nada menos que á diez y seis zorras, con lo que han llevado la tranquilidad á las patronas de las casas de campo, que no sabían como poner á salvo las pocas aves y conejos que les quedaban libres de las garras de aquel ejército de encarnizadas fieras.

—En Figueras á un vecino que, procedente del Teatro se dirigía hacia la Rambla, al llegar á la esquina de la calle de la Portella, frente la confitería «La Palma», encontró tres sujetos desconocidos, echándosele encima y tratando de introducir las manos en sus bolsillos.

A los gritos que dió el vecino acudió un agente de policía que se hallaba cerca del sitio de la ocurrencia, el cual detuvo al presunto atracador, llevándole á la cárcel á disposición del Juzgado.

—La Jefatura de Ingenieros de esta provincia ha remitido los planes reformados del tercer trozo de la carretera del Coliado de Tosas á Puigcerdá, que comprende desde el río Segre hasta dicha villa, habiendo sido informados favorablemente, para que tenga preferencia la terminación de dicha carretera, con arreglo á las disposiciones últimamente acordadas por el ministerio de obras públicas.

—En La Bisbal los cacos penetraron en la tienda de Francisco Porter, llevándose seis pesetas en calderilla del cajón del mostrador.

—Libro útil Las enfermedades del estómago tratadas por los agentes físicos.

Esta obra, que ha merecido los elogios de toda la Prensa de Madrid, es un acabado es-

tudio de los agentes físicos y de sus aplicaciones terapéuticas, estudio inspirado en el criterio y en los últimos progresos de la ciencia moderna, expuestos en los Congresos de Medicina y de Electrología de París. Se trata, pues, de una obra de verdadera actualidad y de tanto interés científico como de utilidad para los médicos y los enfermos.

Se halla de venta en las principales librerías, al precio de 1.50 pesetas.

Su dominio

Puesto que el Hierro Bravais en gotas concentradas goza de renombre universal, bueno es hacer constar que no sólo es sobretanamente útil en los colores pálidos y en la anemia. Su dominio extiéndese también á la inapetencia, á todas las debilidades de niños y viejos, á las personas y lentas digestiones, á las enfermedades del pecho y á los estómagos estropeados. Se ve, pues, por esta enumeración, que tiene cabida en todos los hogares.

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Medio fácil de criarlos sanos y dichosos

La existencia durante la primera edad del niño es un océano lleno de escollos; todo conspira contra él, y en conjunto forma un mundo de miserias; y lo peor del caso es que no pudiendo hacer uso de las palabras no puedan decir lo que les molesta. Para calmar la tempestad que amenaza su existencia existe, sin embargo, un remedio soberano que nunca falla en calmar los órganos de la digestión, en tranquilizar los nervios, regularizar la acción de los intestinos, proveer de nutrición á todo el organismo, proporcionándole un sueño apacible y reparador que le conforta. Léase la siguiente carta.

Barcelona, 4 Marzo 1899.

Muy Sr. mio: Tengo mucho gusto en manifestarle el concepto que me merece la Emulsión Scott por haberla usado con éxito en mi familia.

Mi hijo Luis á los pocos meses de edad sufrió de una erupción de costras ezeematosas que tenían el aspecto de herpes y que le cubrían completamente la cara y todo el cuerpo, causándole como es de suponer gran desazón, y de consiguiente pérdida de apetito, de carnes y de fuerza; tanto que no pudiera sobrevivir á esa dolencia. Consulté á nuestro médico y éste me aconsejó que administrara al niño la Emulsión Scott ayudada de una buena alimentación. Así lo hice con toda regularidad, y antes de medio año de tratamiento, toda la erupción había desaparecido, recobrando el niño su buen semblante y las carnes y las fuerzas de antes. Hemos seguido el tratamiento todo el resto del año para afirmar la curación, que hoy es completa y perfecta como podrá usted ver por el adjunto retrato.



Luis BARRACHINA

Puede usted hacer el uso que le plazca de este testimonio de un padre agradecido que B. S. M., FRANCISCO BARRACHINA.

Valencia, 215.

Dése al niño la Emulsión Scott, y pronto se verá en su risueño semblante, en su sueno apacible y en su desarrollo sano y regular, cómo se manifiestan los efectos prodigiosos de esta saludable preparación. Muchos no creerán que el aceite de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina puedan tener tal acción, que obren como por milagro, restableciendo la salud de un niño, hasta tanto no se haya probado la legítima Emulsión Scott.

Esta preparación no tiene nada de común con ninguna otra preparación medicinal en el mundo, y sólo pueden obtenerse estos benéficos resultados insistentemente en que se adquiera la legítima, la que lleva en el envoltorio exterior de cada frasco una etiqueta con un hombre cargando á costas un gran bacalao.

Esta marca de fábrica es conocida en todo el mundo y simboliza el remedio infalible no tan sólo en las enfermedades peculiares á la infancia, pero también en todas aquellas de emaciación en los adultos, como acontece en los casos de tisis, en la anemia, el raquitismo y la escrófula, en la bronquitis y todas las afecciones locales de la garganta y de los pulmones.

Distracciones

En un restaurant: —Camarero, este trozo de carne es mucho más pequeño que el que me sirvió usted ayer. —Sí, señor, porque procede sin duda de una vaca mucho más pequeña.

Un vividor logra hacerse presentar á un banquero y á boca de jarro le dice:

—Le voy á causar á usted una gran sorpresa. Apenas le conozco á usted y me tomo la libertad de pedirle mil pesetas.

—Pues mayor va á ser la sorpresa que voy yo á causarle—contesta el banquero.—Le conozco á usted perfectamente y voy á darle ahora mismo ese dinero.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Víctor y Victorino, mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de San Pedro Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y media de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Misericordia en el Hospicio.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, núm. 6.

son por orden de importancia y de buen gusto: la insuficiencia de los faros y de las señales, y la excesiva velocidad con que en tiempo brumoso marchan los tranvías. Los tiempos de todas las naciones sin distinción. Las tempastades, propiamente dichas, ocasionan relativamente escasos naufragios.

La tapada

En cierta ocasión sucedió una cosa extraordinaria en el ante infernal, y es que se apareció una muger arrebuada hasta los ojos en un embozo negro y por cierto muy limpio. La recién llegada se obstinaba en no dar su nombre, que era requisito en rigor á todos exigido para poder llevar con el día los diabólicos registros. A cada pregunta que sobre el particular le dirigía el Sr. D., contestaba ella con evasivas ó groseros embustes, diciéndose unas veces ser la Verdad, otras la Justicia, en ocasiones la Inocencia, y afectando siempre las nobles actitudes de tales y tantas entidades; en tanto que el tirano furioso y centelleante, al escuchar aquellos nombres sagrados, tirábase de los cueros y barboteaba maldiciones y blasfemias.

Por último, resuelto á acabar con aquel molesto misterio, preguntó á la tapada el rey del infierno:

—¿Con qué clase de gente quieres que te pese, maldada de los demonios?

—Con todo lo que peor tengas en tus demonios, fué la cínica respuesta.

Y luego añadió con altivo desprecio:

—Puedes comenzar por los asesinos.

Empujóla Satán hasta echarla acurrucada en un platillo, y en el otro arrojó un buen golpe de asesinos, sin que, á pesar de ser muchos, hiciesen mover el fiel de la balanza ni una sola pulgada.

—¡Echa á los envenenadores!—dijo en tono de mofa la muger del velo á Lucifer.

Y un promontorio de criminales aumentó la pesadumbre del platillo sin siquiera moverlo.

Otra explosión de risa burlesca salió de la imprudente maldita, y se la oyó decir:

—¡Te faltan los traficantes de honra!

Y una pirámide de chismosos, enredadores y correveidiles hizo crujir las cadenas de la balanza; pero el fiel no se movió.

Statán estaba livido de cólera. Sus ojos reverberaban como lizonas; un sudor pestilente bañaba todo su cuerpo y su cola fementida amenazaba, crecía como el serpe de un ráfaga inmenso creado por un incendio.

—¿Qué haces, emperador del mal? ¿Acaso lo he vencido?—le gritaba con una risotada la muger espantable.—¿No tienes nada más que arrojar á tu balanza? Echa ahora á la envidia, á la venganza, á la traición, á cuanta infamia tengas en tu infernal imperio. Ninguna de ellas, ni todas juntas, igualarán mi peso ni mi poder en el mundo.

Y así diciendo, de un brinco de reposo se plantó en el suelo empedrado de brasas, se rasgó el funerario embozo, descubrió su figura de vieja horrenda y fosca, y con hilaridad convulsa exclamó:

—Soy la caumnia!



ALMUERZO

Huevos á la española.—Pollo relleno.—Postres.

COMIDA

Sopa verde de arroz.—Chuletas borrachas.—Solomillo al Jerez.—Postres.

Sopa verde de arroz.—Cuando empieza á cocer el arroz en el caldo, se espolvorea, en bastante cantidad, con perejil seco, para que el caldo tome el color verde, y en el acto de servirla se rocía con zumo de limón.

Leon Loty.

(Prohibida la reproducción).

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas		Entradas.	
Para Madrid y Barna.	6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona..	9 y 17:35
Id. Francia..	8:30 y 17	» Francia..	7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot.	11	Puigcerdá, Ripoll, Olot..	5
Id. S. F. de Guixols..	8:30 y 17	S. Feliu de Guixols..	7 y 14:50
Las Planas, Olot, S. Juan	8:30	Las Planas, Olot, S. Juan	14

INHALADOR "SOMMA,"

Es desconsoladora la estadística que ofrecen las enfermedades pulmonares. Los antiguos sistemas curativos eran vnpotentes para atajar el mal. Los medicamentos introducidos por la vía gástrica ofrecían en muchos casos serios peligros. Las sustancias antisépticas habían de darse á dosis tan pequeñas que no llegaban al pulmón, quedando la enfermedad abandonada á sí misma con todos sus estragos y si se elevaba la dosis, era peor el remedio que la enfermedad, por los trastornos gástricos que ocasionaban en sus misteriosas reacciones químicas. Hoy, por fortuna, todos estos inconvenientes están salvados, haciendo llegar los medicamentos al pulmón de una manera precisa, en la dosis necesaria y exclusivamente por la vía respiratoria. El INHALADOR «SOMMA», consigue este resultado, llenando una necesidad de la ciencia. Con este sistema y con este aparato se llevan al pulmón directamente las sustancias antisépticas y balsámicas y allí destruyen todos los micro-organismos que aniden en sus células. Así presta inmensos beneficios en la tuberculosis, asma, catarros crónicos, enfisemas pulmonares, hiperemias, anginas, aringitis simples, granulosas, ulcerosas, diftéricas, etc., etc. Al INHALADOR «SOMMA» acompaña un antiséptico, sin perjuicio de que los médicos puedan en cada caso indicar el medicamento que haya de emplearse, pues por medio de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las sustancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento ó sólido. El INHALADOR, que tan importantes servicios viene á prestar á la ciencia, puede ser adquirido en módico precio por los señores médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente. De venta en las principales farmacias. Depósitos: Su autor, Arenal, 1; F. Gayoso, Arenal, 2, y Rodríguez, Mayor, 23, Madrid.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Esta enfermedad, tan molesta como peligrosa, obtiene completa y radical curación con el AUTO-MOTO-ELECTRICO Bussaca. El herniado, además de las continuas molestias que sufre, está expuesto á que la hernia se estrangule. En este caso ya no le queda más recurso que someterse á una operación tan peligrosa como ineficaz; peligrosa, porque un 50 por 100 de los operados sucumben; ineficaz, porque el 33 por 100 de las hernias suturadas reaparecen. La ciencia estaba, pues, desarmada ante esta enfermedad terrible. Era preciso «curar la hernia» y curarla radicalmente. Esto ha venido á conseguir, por fortuna, el AUTO-MOTO-ELECTRICO. El aparato, además de contenido, sin ocasionar molestia por su triple elasticidad, desarrolla en contacto con el cuerpo, una «corriente eléctrica continua» que no ocasiona sensación ninguna. Sabido es que el efecto tónico de la electricidad activa las energías orgánicas, y así al actuar sobre el campo de la hernia da vigor á los tejidos relajados, y éstos con nueva vitalidad se vigorizan y cierran el «anillo» dilatado por donde escapaban las asas intestinales. Así el AUTO-MOTO-ELECTRICO realiza la completa curación radical. Cinco años de éxito, con patente de invención. Para comprobar si el aparato funciona, basta con ponerle en contacto con un timbre eléctrico y éste sonará en seguida. Cuidado con las falsificaciones.

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1. MADRID.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Móviles eléctricos.—Máquinas de escribir La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc..

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO UREÑA

Barquillo, 14, y Saucó, 1.—MADRID. Teléfono, 90.

Emigración

PARA Buenos-Aires

Pasajes á precios inferiores á los de las demás Compañías; trabajo asegurado al llegar; favores especiales del Gobierno. Para informes y bonos de embarque á la Oficina Central de la República Argentina, París (Francia) 29, rue Miromesnil.

PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.

APRENDIZ Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de marzo de 1901

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Salida de Barcelona el 21 marzo directamente para Montevideo y Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

ITALIE

Linea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses:

El día 11 de marzo el vapor **Les Alpes**

El día 27 de »

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.^{ie} de París

(Privillegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual cuenta esta casa con el material necesario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	»
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro	25	»
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.